

Der tägliche Hürdenlauf

Nicht jedes Restaurant und jeder Supermarkt im Landkreis Schwäbisch Hall ist für Rollstuhlfahrer geeignet. Damit diese barrierefreie Lokalitäten finden, will ein Verein einen Wegweiser veröffentlichen.



Kirstin und Thilo Schulten messen die Eingangstür der Kreuzäcker-Apotheke in Schwäbisch Hall aus. Privatfoto

Wo gehen wir heute essen? Diese Frage stellen sich viele tagtäglich. Für Menschen im Rollstuhl oder mit Rollator ist die Antwort nicht immer einfach. Viele Lokale, Geschäfte, Praxen und Museen im Landkreis Schwäbisch Hall sind nicht barrierefrei.

Der Verein Barrierefrei Schwäbisch Hall hat in Zusammenarbeit mit dem Landratsamt Schwäbisch Hall ein Projekt ins Leben gerufen, das die Antwort auf Fragen bezüglich der Zugänglichkeit in diverse Gebäude geben soll.

Der "Wegweiser" zeigt Gebäude aus den Bereichen Gesundheit, Gastronomie, öffentliches Leben sowie Einkauf und Kultur auf. Wichtig ist dem Verein Barrierefrei Schwäbisch Hall, dass keine Zertifizierung oder Bewertung abgegeben wird, sondern nur Fakten genannt werden. Jedes Gebäude wird nach bestimmten Kriterien betrachtet.

Zum Beispiel: Ist der Eingang barrierefrei? Gibt es eine Rampe? Ist ein Lift vorhanden? Wie breit sind die Türen? Alle Daten werden mithilfe von Fragebögen gesammelt, erfasst und jede Lokalität wird in einem Internetportal hinterlegt.

Die Teilnahme an diesem Projekt ist freiwillig. Helfer sind angehalten, die Inhaber und Besitzer der jeweiligen Lokalitäten vorher um Erlaubnis zu fragen. Die Handhabung der Internetseite sei sehr einfach, schreibt der Verein. Die gesamten Lokalitäten können durch eine Suchmaschine gefunden werden. Ein Eintrag auf der Karte zeigt die Lage des Objekts.

Wie bereits am 12. Februar 2014 in unserer Zeitung erwähnt, benötigt der Verein Unterstützung bei der Begehung aller Lokalitäten. Die Resonanz auf den letzten Aufruf sei relativ mager gewesen, schreibt der Verein. Seine Mitglieder freuen sich, wenn sich Privatpersonen, Vereine, Schul- und Selbsthilfegruppen melden, die bei der Arbeit helfen möchten. Ferner wäre es dem Verein eine große Hilfe, wenn die Bürgermeister des Landkreises Schwäbisch Hall die Adressen der öffentlichen Lokalitäten in ihren Orten nennen würden. Die Daten würden vertraulich behandelt, heißt es abschließend.

Info Kontakt des Vereins Barrierefrei Schwäbisch Hall über Kirstin Schulten unter Telefon 0791/49385965 oder per E-Mail an Kirstin.Schulten@barrierefrei-sha.de.

Autor des Textes ist Thilo Schulten, der erster Vorsitzender des Vereins ist